
第１１回都市計画道路益城中央線連絡協議会 意見概要 

 

日 時：令和７年（２０２５年）２月１９日（木）１０：００～１０：５５ 

場 所：益城町役場 ２階 会議室２－４・２－５・２－６ 

出席者：吉村会長、荒牧委員、宮﨑委員、野田委員、中川（公）委員、住永委員、土屋委員、

元田委員、川端委員、中川（耕）委員、水口委員 

熊本県：熊本県都市計画課、益城復興事務所 

事務局：益城町復興整備課 

【議事内容】 

（１）開会 

（２）会長、副会長選出及び会長挨拶 

（３）益城復興事務所からの説明 

（４）益城町からの説明 

（５）意見交換 

（６）閉会 

 

意見概要 

（質問） 

・木山地区の道安寺線と益城中央線の交差点の信号機について、木山校区の区長会から要望があが

っているが、それについてどのように取り組んでいただけるかを確認したい。 

（回答） 

・要望書を提出されたことについては確認しています。益城町としては、交通管理者である熊本県警へ地

元の意向をしっかり伝えていきたいと考えております。 

 

（質問） 

・既存の益城中央線の信号機を撤去したり、仮設の信号機を設置するなど、工事前には住民への事前

周知を徹底してほしい。また、チラシなどで周知する場合は、きちんと住民の方には説明を行うか、各区

長を通じて集落の会議か地区の放送等で周知を徹底してほしい。 

（回答） 

・チラシ等での周知が、十分行き渡っていなかった部分があったかと思います。 

反省点として、今後に生かして参ります。 

 

 



（質問） 

・夜間に取付道路近くに工事車両や重機等が停めてあり、取付道路から益城中央線へ出る際に視距

が確保できないところがあるので、生活する人への配慮していただきたい。 

（回答） 

・いただいた意見を踏まえて、業者には周知してできる限り対応していくように進めていきたいと思います。 

 

（質問） 

・県道益城菊陽線と益城中央線との惣領交差点について、朝夕がすごく渋滞する。住民の方々が益城

中央線へ車で出ることができない。以前、ロータリーにしてもらえるとか言ったことがあるが、どうにかならな

いのか？ 

（回答） 

・ロータリーの交差点にできる交通量が、ある程度上限が決まっており、この県道の関しては、１万台以

上の交通量がある道路なので、ロータリーの交差点の整備は難しいと考えております。 

交差点が完成すると渋滞は緩和されると考えております。 

 

（質問） 

・惣領交差点の南側では、歩道が整備されていないところがあり、あそこをうまくしてもらえれば渋滞も少し

解消するのかなと思うので、上益城振興局と復興事務所で調整していただきたい。 

（回答） 

・益城復興事務所の街路事業で行っている区間と、上益城地域振興局の歩道整備事業で行っている

区間がございます。両事業とも用地のご協力、ご相談をしながら全線開通に向けて進めておりますので、

そういったご意見があったということを上益城振興局には伝えていきたいと思います。 

 

（質問） 

惣領交差点の渋滞が非常に気になっている。 

益城中央線の下り方向は、惣領交差点の手前で車線が２車線から１車線に絞られるところがあり、そこ

に我先にと急いで、割り込んでくる車が多く、危険であり、左折レーンをつくることで、渋滞緩和につながると

考えている。 

（回答） 

惣領交差点の渋滞は、レーンが絞られていることが一つの理由として認識しております。ただ、工事の途

中ということで、益城町側の車線が十分に確保できていないため、スペースが限られる中で左折レーンを

設けるのは難しいと考えております。 



我々としては、交差点の早期完成、つまり、令和７年度末までの４車線全区間供用というところが、交

差点の渋滞解消に繋がると思います。できるだけ早い時期の完成に向けて努力していきたいと考えており

ます。 

 

（質問） 

東西に走る益城中央線と南北に道路が交差しているところについて、そこに自転車道も直交して走って

いるよというのが、皆さん認識されている方が少ないと感じており、危険である。 

自転車道がわかるように白線か自転車のマークか何かで表示をいただければ、車を運転する側も自転車

を認識しやすくなると思う。 

（回答） 

安全上の案内の充実について、今後も検討して参ります。 

 

（質問） 

九州縦貫自動車道下の幅員が２７ｍより狭い理由を教えてほしい。 

（回答） 

九州縦貫自動車道の橋があり、県道の幅員を広げるための工事をすることが困難でありました。 

 

（質問） 

益城中央線の工事スケジュールについて、令和8年3月末に完成できるのか。それともちょっと遅くなりそう

なのか。忌憚のないところをお聞きしたい。 

（回答） 

現時点におきましては、令和7年度末、令和8年3月までの4車線での全区間4車線の供用を目標にし

て取り組んでおります。 

 

（質問） 

仕事の都合でお昼の時間帯だけでも職場周辺の工事を静かにしてもらうことはできないか。 

（回答） 

できる限り、ご意見やご指摘を踏まえながら、調整できるところは調整して工事を進めてまいりたいと思いま

す。 


